



## **FIN DEL RELEVO DE LA CARTA MUNDIAL DE LAS MUJERES PARA LA HUMANIDAD, 17 DE OCTUBRE DE 2005**

1. El evento: fin del relevo de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad y 24 horas de solidaridad feminista
2. Presentación de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad
3. Presentación de acciones que tuvieron lugar durante el relevo
4. ¿Cómo se origina la Carta? Importancia de la Carta para las mujeres de la Marcha
5. Presentación de la Marcha Mundial de las Mujeres
6. Documentos, contactos

<p><b>1. EL EVENTO : el relevo de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad termina el 17 de octubre de 2005 con 24 horas de solidaridad feminista.</b></p>
---

El día 17 de octubre de 2005, Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, las mujeres de la Marcha Mundial de las Mujeres clausurarán el Relevo de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad.

Para esta ocasión, se reunirán, numerosas mujeres en Ouagadougou, Burkina Faso, última etapa de este relevo, para recordarle al mundo que las mujeres exigen la erradicación de la pobreza y de la violencia contra las mujeres y que ellas quieren construir un mundo basado en la **igualdad, la libertad, la justicia y la paz.**

Las mujeres burkinabé inaugurarán una Plaza de la Paz. Se escogió este país por ser uno de los más pobres del planeta y en el que sus mujeres viven casos de violencia específicos: mutilaciones genitales, matrimonios precoces, poligamia, etc.

Este 17 de octubre también, las mujeres de la Marcha Mundial realizarán 24 horas de solidaridad feminista. A mediodía, cuando el sol se encuentre en su punto más alto, cada una llevará a cabo una acción de una hora. El evento empezará en el extremo oriente, en Nueva Caledonia, y seguirá según los husos, de este a oeste, en Asia, medio Oriente, Europa, África, y finalmente en las Américas. Las actividades se irán desencadenando sin interrupción para crear una verdadera cadena de solidaridad de 24 horas.

La Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad fue aprobada el 10 de diciembre de 2004 en Kigali (Rwanda) por las delegadas presentes en el Quinto Encuentro Internacional de la Marcha Mundial de las Mujeres. Se hizo el lanzamiento del Relevo el 8 de marzo 2005, Día Internacional de la Mujer, en Sao Paulo (Brasil). Desde entonces, la Carta ha recorrido el mundo de país en país (véase el calendario del Relevo). Miles de mujeres ya se han reunido para recibirla y promover sus valores : igualdad, libertad, solidaridad, justicia y paz.

A todo lo largo de este Relevo, las mujeres organizaron acciones de sensibilización e información sobre el contenido de la Carta, interpelando a sus representantes y a la opinión pública.

También plasmaron el contenido de la Carta en cuadrados de tela que van formando de etapa en etapa la manta de la solidaridad (véanse las secciones Manta y Noticias del presente sitio).

### **Punto del relevo de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad y de la manta:**

#### **8 de marzo de 2005 – 17 de octubre de 2005**

El lanzamiento mundial del relevo tendrá lugar el **8 de marzo de 2005** en Sao Paulo en Brasil y continuará hasta el **17 de octubre de 2005** pasando por 53 países:

- **en las Américas :**

- Brasil , 8 -11 de marzo	- Cuba, 10 - 12 de abril
- frontera Brasil, Argentina y Uruguay, 12 de marzo	- Honduras, 13 - 16 de abril
- Argentina, 13 - 14 de marzo	- El Salvador, 17 - 20 de abril
- Bolivia, 15 - 19 de marzo	- Mexico, 21 - 26 de abril
- Perú, 20 - 24 de marzo	- frontera Mexico y Estados Unidos, 27 de abril
- Ecuador, 29 - 31 de marzo	- Estado Unidos, 28 - 30 de abril
- Colombia, 1 -3 de abril	- Canadá, 1 - 5 de mayo
- Trinidad y Tobago, 4 - 6 de abril	- Quebec, 6 - 8 de mayo
- Haïti, 7 - 9 de abril	

- **en Europa :**

- Turquía/Grecia, 9 - 12 de mayo	- Países-Bajos, 1 - 3 de junio
- Italia, 13 - 14 de mayo	- Dinamarca-Suecia, 4 - 5 de junio
- Portugal, 15 - 19 de mayo	- Rumania, 6 - 8 de junio
- Galicia, 20 - 23 de mayo	- Bulgaria, 9 - 11 de junio
- País Vasco, 24 - 27 de mayo	- Suiza, 12 -15 de junio
- Francia, 28 - 29 de mayo	- Castilla-Cataluña, 16 - 22 de junio
- Acción europea en Marseille	
- Bélgica, 30 - 31 de mayo	

- **en Oceanía y en Asia :**

- Australia, 23 - 29 de junio	- Laos, 10 - 12 de julio
- Japón, 30 junio - 2 de julio	- Tailandia/Birmania, 13 - 16 de julio
- Sur Corea, 3 - 5 de julio	- India, 17 - 23 de julio
- Filipinas, 6 - 9 de julio	- Pakistán, 24 - 27 de julio
	- Azerbaiyán, 28 - 30 de julio

- **Medio-Orient y Maghreb**

- Líbano, 31 de julio - 2 de agosto	- Israel (mujeres Judías y Palestinas), 8 -10 de agosto
- Jordania, 3 - 4 de agosto	
- Túnez, 5 - 7 de agosto	

- **En África**

- Sudán, 4 - 6 septiembre	- Camerun, 25 -28 septiembre
- Grandes lagos africanos (Rep. Dém. del Congo, Ruanda, Burundi), 11 - 17 de septiembre	- Níger-Benin, 29 septiembre - 3 de octubre
- Mozambique, 18 - 21 de septiembre	- Guinea (Conakry), 4 - 7 de octubre
- África del Sur, 22 - 24 de septiembre	- Senegal, 8 - 10 de octubre
	- Burkina Faso, 15 -17 de octubre

El 17 de octubre las mujeres del mundo entero llevarán a cabo 24 horas de solidaridad feminista, realizando actividades a mediodía (12:00). Esta acción seguirá la trayectoria del sol (empezando en Oceanía yendo hacia el oeste).

## **2. PRESENTACIÓN DE LA CARTA MUNDIAL DE LAS MUJERES PARA LA HUMANIDAD**

El 10 de diciembre de 2004, en Kigali, Rwanda, las delegadas presentes en el Quinto Encuentro Internacional de la MMM aprobaron la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad.

La Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad, es un texto fundador del mundo que la mujeres de la Marcha Mundial quieren construir. En la Carta, mediante 31 afirmaciones, se describen los principios esenciales y básicos para construirlo. Estas afirmaciones se articulan alrededor de 5 valores, vistas de un punto de vista feminista : igualdad, libertad, solidaridad, justicia y paz. Son valores universales que alientan la adhesión a la Carta de todas las mujeres de la Marcha. Defienden estos valores cualquiera que sea su cultura, su historia , su origen. Hombres también comparten estos valores.

La Carta se acompaña de dos textos explicativos. Estos documentos de acompañamiento se explican por qué las mujeres sintieron la necesidad de escribir un nuevo texto y notan que:

- la Marcha Mundial de las Mujeres identifica al patriarcado y al capitalismo como los sistemas de opresión y de exclusión hacia las mujeres;
- la Marcha Mundial de las Mujeres lucha para eliminar la pobreza y la violencia hacia las mujeres basando su lucha sobre las 17 reivindicaciones adoptadas en 1998 (revisadas en 2001).
- existen condiciones que deben darse para construir el mundo que se describe en la Carta.

Con la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad, la Marcha Mundial de las Mujeres hace un llamado a todas las mujeres, a otros movimientos feministas, y a todos los hombres, y aliados de todos los movimientos sociales para defender los valores de la Carta.

La Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad es el fruto de un largo proceso de consultas, de intercambios y debates con grupos de mujeres de unos sesenta países.

### **3. PRESENTATION DE ACCIONES HECHAS POR LAS COORDINACIONES DE LA MARCHA POR EL 8 DE MARZO Y EL RELEVO**

Durante el relevo de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad, las coordinaciones de la Marcha llevaron a cabo acciones de sensibilización e información sobre su contenido e interpelarán a sus gobernantes y a la opinión pública.

Acciones hechas en algunos países donde hay coordinaciones nacionales de la Marcha :

#### **AMÉRICAS**

**Perú.** 20 de marzo. Llegada de la Carta por el lago Titicaca, donde conviven mujeres aymaras y quechuas. El 22 de marzo, durante una concentración en Lima, las mujeres cosieron la manta nacional con los retazos presentados por las mujeres a un concurso.

**El Salvador.** 17 - 20 de abril. Las salvadoreñas llevaron a cabo acciones en las fronteras con Honduras y Guatemala así como actividades de divulgación, información y movilización, en la capital. En El Salvador las mujeres denunciaron los efectos de los tratados de libre comercio (TLC, TLCAN, plan Puebla-Panamá) como la migración y las violencias que la acompañan.

**México.** 21 - 27 de abril. Hubieron concentraciones en Chiapas, Ciudad de México y Chihuahua. Hubieron encuentros, foros, ruedas de prensa y creación de una manta nacional, además de la contribución a la manta mundial. El 17 de octubre las mujeres participarán a las 24 horas de solidaridad. En la cosmogonía de las comunidades indígenas, el mediodía, el momento en el que el sol está en lo más alto del cielo, es una hora importante.

**Quebec.** 6 de mayo. La Carta llegó por el río San Lorenzo y la recibieron las mujeres indígenas de Quebec y luego la pasarán de mano en mano hasta la colina del Parlamento, sede de la Asamblea Nacional de Quebec. Las mujeres de Québec presentaron cinco reivindicaciones para mejorar las condiciones de vida y de trabajo de las mujeres, cada una de éstas estará vinculada a uno de los valores de la Carta.

## EUROPA

Francia. Concentración europea los días 28 y 29 de mayo en Marsella, en el sur de Francia. Durante estos dos días se llevaron a cabo debates y talleres sobre los diversos temas de la Carta y sobre las 17 reivindicaciones. Hubo una marcha a la cual participaron 12 000 personas. A partir del 8 de marzo, la Coordinación francesa presentó la Carta en las escuelas, a la sociedad civil, la prensa, y las personas con cargos electos.

**Bélgica.** Del 4 al 14 de marzo, las mujeres organizaron marchas de relevo del, en barcaza, bicicleta y a pie con paradas en los refugios para mujeres maltratadas, en las comisarías de la policía, los centros de ayuda social, los centros de refugiados. Mujeres recitaron cada una un artículo de la Carta. La Carta sirvió también de base para redactar reivindicaciones dirigidas a los gobiernos locales. Se prevén también obras de teatro sobre la violencia, marchas, y una acción simbólica en la Grande-Place, plaza central de la capital, el 17 de octubre.

**Rumania.** 6 - 8 de junio. Las rumanas organizaron el relevo de la Carta en las tres regiones del país. Durante el relevo discutieron de la importancia de la Carta y verán cómo las mujeres pueden luchar por sus derechos. Las mujeres ven la Carta como un instrumento para fortalecer la presencia de las mujeres en la política.

## ASIA

**India.** A partir del mes de marzo, tuvieron lugar toda una serie de talleres en torno de la Carta. Para la llegada de la Carta, durante la tercera semana de julio, las mujeres de la India organizaron una marcha en Delhi y entregaron la Carta al presidente del país para discutir con él de su contenido y de las medidas que puede tomar para poner en práctica nuestra Carta.

**Filipinas.** 6 al 9 de julio. Las mujeres de la Marcha impulsaron la Carta simbólicamente el 8 de marzo con una manifestación que cuentan realizar conjuntamente con otros grupos de mujeres y participarán al Día de la Tierra que la red Earth Day Network organiza el 22 de abril. Organizaron también foros sobre los lazos entre la Carta y los instrumentos internacionales existentes.

**Jordania.** 3 - 4 de agosto. Las mujeres jordanas invitaron a representantes de la sociedad civil a Aman, la capital, para presentarles la Carta oficialmente y destacar su importancia. La entregaron también a su gobierno para que tome medidas para inscribir los valores de la Carta en nuestra legislación nacional. Tendrán también encuentros regionales para discutir de su contenido. Mujeres de Tunes y de Líbano asistieron al evento.

## ÁFRICA

**Senegal.** 8 -10 octubre. Las mujeres acogerán la Carta con una marcha a la Asamblea Nacional y a la Presidencia, y con un concierto. Después, irán en caravana para entregarla a las mujeres de Malí y con ellas festejaremos el bautizo de la Carta.

**Burkina Faso.** 17 de octubre, fin del relevo. Habrá una marcha hasta el lugar que se escogerá como punto final de éste. Las mujeres esperan que el ayuntamiento de Ouagadougou les conceda una plaza que llamarán Plaza de la Paz, entonces harán erigir una estatua de la mujer que cubrirán con la manta mundial que después quitarán para hacer un llamamiento a la paz. Antes, las mujeres organizarán una “caravana de 30 días por las cabezas de distrito de la región et realizarán un teatro-foro en torno de los cinco valores de la Carta.

*Leer más detalles en en boletín de enlace de febrero de 2005, una pletora de acciones para 2005: [http://www.marchemondiale.org/es/bulletin/01\\_2005.html](http://www.marchemondiale.org/es/bulletin/01_2005.html)*

### 4. ¿CÓMO SE ORIGINA LA CARTA? IMPORTANCIA DE LA CARTA PARA LAS MUJERES DE LA MARCHA

La Carta Mundial de las Mujeres se inscribe en la tradición de las acciones que las mujeres, a lo largo de la historia, hemos realizado para resistir a las opresiones, a las desigualdades, a las explotaciones y a las discriminaciones.

Las mujeres de la Marcha sentimos la necesidad de escribir un nuevo texto. Los derechos humanos, y en particular los derechos de las mujeres, se encuentran garantizados por varios textos internacionales. Estos textos, sin embargo, no ponen en tela de juicio los fundamentos mismos de los sistemas de explotación y opresión. Tampoco denuncian el capitalismo ni el patriarcado ni garantizan la puesta en práctica de un nuevo proyecto de sociedad que asegure la supervivencia de la humanidad y su planeta en todas sus dimensiones, ecológica, política, económica, política, social y cultural.

Con esta Carta, las mujeres de la Marcha Mundial continuamos las acciones iniciadas en 1998 para eliminar la pobreza y la violencia hacia las mujeres.

Mujeres de la Marcha insisten sobre la importancia de la Carta :

“Los cinco valores alrededor de los cuales se articula la Carta son muy importantes en mi país y en nuestro contexto”. **(Shashi, India)**

“Los cinco valores contenidos en la Carta son capitales para nuestro país y considero que son muy interdependientes y que se completan entre ellos.” **(Odette, Rwanda)**

“Todos los valores son importantes, en nuestra organización, Kilos Kabaro, hay grupos que trabajan sobre el medio ambiente, otros trabajan sobre el tráfico sexual, otros sobre la seguridad alimentaria, sobre el acceso al alojamiento, sobre los derechos de

las lesbianas, es decir que cada valor es para nosotras primordial pues todas trabajamos sobre temas de igual importancia.” **(Jing, Filipinas)**

“No se pueden separar los valores. Estos valores son necesarios para la sociedad que queremos construir, que ya estamos construyendo. Están relacionados con temas importantes para las mujeres de Perú y del mundo.” **(Rosa, Perú)**

“Somos muy sensibles a todo lo que toca la violencia hacia las mujeres y la lucha contra la pobreza, pero estamos también muy apegadas a la paz, la justicia y la equidad.” **(Souna, Niger)**

“De Chiapas a Chihuahua tenemos una sola consigna: parar la violencia hacia las mujeres, parar los asesinatos. En esta violencia, incluemos los efectos del libre comercio que penalizan sobre todo a las poblaciones indígenas y más particularmente a sus mujeres. » **(Gladys, de México)**

“La Carta vendrá a apoyar los fundamentos de su asociación, sobre todo en el plano de los derechos y las libertades de la persona. Es un paso hacia adelante que estamos dando con la Carta, indica ella, a condición de bien adaptarla a las comunidades indígenas, que viven una realidad muy diferente de la de las mujeres quebequenses.” **(Julie, de la organización de mujeres indígenas de Quebec, Femmes autochtones du Québec)**

“La Carta representa de manera general todos los derechos que exigimos como mujeres libanesas y mujeres árabes, que es acabar con la pobreza, la discriminación y el tráfico sexual. Traduce también lo que deseamos y soñamos para obtener un mundo de justicia, de paz, de igualdad y de fraternidad.” **(Ghida, Libano)**

“La Carta ayudará a fortalecer la presencia de las mujeres en los cargos donde se toman las decisiones y en las responsabilidades políticas, particularmente en nuestro país, donde los derechos de las mujeres existen sobre papel, pero no son respetados en la realidad.” **(Gabriela, Rumania)**

“La paz es un valor irremplazable para que la humanidad pueda continuarse.” **(Ruth, Camerún)**

“La paz es esencial sobre todo en el contexto actual de la guerra que perdura en el Cercano Oriente. Pero la paz no podrá alcanzarse si no hay democracia, libertad, solidaridad y justicia. Son estos valores por los cuales luchamos desde hace mucho tiempo.” **(Emily, Jordania)**

“La Carta defiende valores importantes si queremos construir un mundo de paz. Nos damos cuenta que mientras no entendamos que el hombre y la mujer son seres iguales, mientras no comprendamos que la mujer debe tener la libertad de moverse, de expresarse, de vivir, de ser una persona, mientras que no comprendamos que la tolerancia es la base de todo y que es con la solidaridad que se logrará avanzar, nunca habrá paz.” **(Awa, Burkina Faso)**

“Esta Carta es nuestro bebé que concebimos juntas, todas las mujeres del mundo. Es el porvenir del mundo, un mundo igualitario, más justo, mejor. Es un instrumento para hacer visible la acción de las mujeres militantes, sobre todo las mujeres feministas que tenemos otra visión del mundo y que hoy afirmamos con la mayor fuerza nuestra solidaridad mundial.” (**Safietou, Senegal**)

“La Carta es importante porque es nuestra visión del mundo y esta visión la hemos construido con las mujeres del mundo.” (**Michèle, Quebec**)

“La Carta es importante porque presenta el punto de vista de todas las mujeres que sufren la opresión y las consecuencias del patriarcado” (**Eva, Galicia**)

“Si esto puede fortalecer nuestra solidaridad y permitir a que todas las mujeres avancen un poco más para decir que queremos, junto con los hombres, construir otro mundo, entonces pienso que el 10 de diciembre habrá sido un día histórico para los movimientos feministas.” (**Judith, Francia**)

## 6. PRESENTACIÓN DE LA MARCHA MUNDIAL DE LAS MUJERES

La Marcha Mundial de las Mujeres es una red de acciones feministas que reúne a grupos de base que trabajan para eliminar la pobreza y la violencia contra las mujeres. Cuenta con más de 5,500 grupos de mujeres en 163 países y territorios.

Organización e historia de la Marcha :

### Organización

#### 1. Comité internacional

El Comité está compuesto de Miriam Nobre (Brasil), Awa Ouedraogo (Burkina Faso), Shashi Sail (India), Nadia De Mond (Italia), Emily Naffa (Jordania), Charlot Pierik (Países Bajos), Rosa Guillen (Perú), Caridad Ynares (Filipinas), Wilhelmina Trout (Sur África), Diane Matte (Secretariado internacional) y el Red de Mujeres Indígenas de las Américas (representante no determinada). Se reúne dos veces por año y funcionará de manera colegial.

#### 2. Colectivos

Los colectivos son comités internacionales de la Marcha cuya tarea es dar a conocer la Marcha y ampliar su influencia exterior. Producen material informativo, informes de actividades y de debates políticos que se dan en su espacio de acción.

Hay 3 colectivos:

- a. **Colectivo Alianzas y mundialización.** Tiene la tarea de organizar la participación de la Marcha en los próximos Foros Sociales Mundiales; participar en el Comité Internacional; hacer que las Coordinaciones Nacionales y Regionales se involucren en los procesos nacionales y regionales del FSM. Coordinación: la Marcha en Brasil.
- b. **Colectivo sobre las comunicaciones.**
- c. **Colectivo sobre la paz y la militarización.** Su mandato es elaborar una política de intervención de la Marcha en este campo, asegurar la participación de la MMM en las movilizaciones contra la militarización y los conflictos armados, etc., y elaborar análisis e informaciones sobre estos temas. Coordinación: Coordinación Regional de los Grandes Lagos africanos (Ruanda, Burundi y la República Democrática del Congo).

### 3. Grupos de trabajo

Los Grupos de trabajo tienen como objetivo profundizar la reflexión y armar herramientas para apoyar a las Coordinaciones Nacionales y al Secretariado Internacional de la MMM.

Hay 3 grupos de trabajo:

- a. **Grupo de trabajo sobre la violencia hacia las mujeres.** Trabaja sobre el tema del tráfico sexual y apoya estrategias de acción de manera a establecer una relación entre lo local y lo internacional. Coordinación: Marcha mundial en las Filipinas.
- b. **Grupo de trabajo sobre las alternativas económicas feministas.** Tiene como mandato profundizar el análisis feminista dentro de las alternativas económicas; actualizar la plataforma de reivindicaciones Coordinación : Marcha mundial de las mujeres en Perú.
- c. **Grupo de trabajo sobre el derecho de las lesbianas.** Reune información sobre las situaciones de las lesbianas en el mundo y remitenla a las Coordinaciones

### Historia

- **Mayo y junio de 1995**, tras una iniciativa de la Fédération des Femmes du Québec (Federación de Mujeres del Quebec), unas 850 mujeres atraviesan la provincia de Quebec en una marcha que dura diez días para reclamar medidas concretas para erradicar la pobreza. La participación en la marcha de mujeres del Sur inspira a dos quebequenses la idea de una Marcha Mundial de las Mujeres.
- **1995-1996** : La Marcha se constituye.
- **Octubre 1998** : unas 140 representantes de 65 países se reúnen en Montreal y adoptan dos grandes temas para la Marcha: **la eliminación de la pobreza en el mundo y la eliminación de la violencia hacia las mujeres**, los cuales se articulan en 17 reivindicaciones mundiales. La Marcha se iniciará el 8 de marzo de 2000

terminándose el 17 de octubre de 2000, Día Internacional para la Eliminación de la Pobreza.

- **1998 - 1999** : constitución de un Comité de Enlace Internacional (CEI). Este Comité, integrado por 44 mujeres, deberá velar por la preparación de las acciones mundiales.
- **8 de marzo de 2000** : lanzamiento oficial de la Marcha Mundial de las Mujeres a escala mundial. Se lanza al mismo tiempo una campaña de firmas de apoyo a las reivindicaciones con la cual se pretende recoger millones de firmas.
- **En el curso del año 2000**, las coordinaciones nacionales, formadas para la Marcha, redactan plataformas de reivindicaciones nacionales, se organizan marchas y acciones a escala de cada país participante. Se integran a la Marcha más de 6000 grupos provenientes de 161 países y territorios.
- **15 de octubre de 2000**: las delegadas del mundo se dan cita en Washington para participar a la manifestación organizada por las mujeres de los Estados Unidos.
- **16 de octubre de 2000**: una delegación de la Marcha denuncia, ante los dirigentes del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial, los efectos devastadores para las mujeres, fruto de las políticas de dichas instituciones.
- **17 de octubre de 2000**: 10.000 mujeres marchan en las calles de Nueva York. Mientras tanto, una delegación transmite las reivindicaciones de la Marcha a los representantes oficiales de la ONU. Se hace también entrega a la ONU de los 5 millones de firmas recogidas en apoyo a las reivindicaciones.
- **6 de octubre de 2001**: reunidas durante el tercero encuentro internacional de la Marcha, las representantes de la Marcha de diversos países reiteran la necesidad de continuar la Marcha y aumentar su presencia en los foros antiglobalización. La paz surge como una prioridad. Unas 89 coordinaciones nacionales expresan querer continuar la Marcha.
- **2002-2003** : durante los Fóros mundiales en Porto Alegre (Brasil) y Mumbai (India) las delegadas de la Marcha defienden los valores feministas en el seno de los movimientos sociales.
- **Marzo de 2003** : durante el cuarto encuentro internacional, que tiene lugar en Mumbai (India), las delegadas de la Marcha establecen el Comité Internacional y forman grupos de trabajo (sobre las alternativas económicas feministas; la violencia hacia las mujeres; el derecho de las lesbianas) y colectivos (sobre la paz y la militarización; sobre las comunicaciones; a Alianzas y mundialización). La Marcha adopta una *Declaración de valores*.
- **10 de diciembre de 2004** : aprobación de la Carta Mundial de las Mujeres para la Humanidad durante el quinto encuentro internacional en Kigali (Rwanda). La Carta presenta el mundo que las mujeres de la Marcha mundial quieren construir y los valores que ellas definen.

- **8 de marzo de 2005** – lanzamiento mundial de la *Carta mundial de las Mujeres para la Humanidad* en Brasil. Empezo del relevo mundial de la *Carta* y montaje progresivo de la Manta de Solidaridad Mundial. El relevo hace escala en 50 países.
- **17 de octubre de 2005:** llegada de la *Carta mundial de las Mujeres para la Humanidad* en África (*fin del Relevo Mundial*). El mismo día, 24 horas de solidaridad feminista mundial .

## 7. DOCUMENTOS, CONTACTOS

**Encontraran todos los documentos en la pagina Web:**

<http://www.marchamundialdelasmujeres.org>

Carta : <http://www.marchemondiale.org/es/carta3.html> en formato .html, .pdf, .doc

Documentos de acompañamiento 1:

[http://www.marchemondiale.org/es/charte\\_accomp1.html](http://www.marchemondiale.org/es/charte_accomp1.html)

Documentos de acompañamiento 2:

[http://www.marchemondiale.org/es/charte\\_accomp2.html](http://www.marchemondiale.org/es/charte_accomp2.html)

Relevo : <http://www.marchemondiale.org/relais.html>

Boletín de enlace (último):

[http://www.marchemondiale.org/es/bulletin/01\\_2005.html](http://www.marchemondiale.org/es/bulletin/01_2005.html)

Lista de los grupos participantes, por país:

<http://www.marchemondiale.org/dyn/liste-pays.php3>

### **Contacto para la prensa**

Brigitte Verdière, Comunicadora, Marcha Mundial de las Mujeres:

[bverdiere@marchemondiale.org](mailto:bverdiere@marchemondiale.org)

tel : 55-11-3819-3876 (Brésil) hasta el 9 de marzo 2005

y 51-1-265-8540 (Perú), 15 – 31 de marzo de 2005